
Inspection de l’Éducation nationale École élémentaire du POUTYL
Circonscription de Saint-Pryvé-Saint-Mesmin 282 rue du Général De Gaulle

45160 OLIVET

Procès verbal conseil d’école du 13 mars 2025
Présidente de séance Madame Boulan directrice
Secrétaire de séance : Madame Halter (enseignante adjointe)
Etaient présents     :  
Pour la mairie d’Olivet
Madame Saussac (responsable du pôle enfance jeunesse et citoyenneté)
Monsieur Sardon (manager des écoles du Poutyl)
Représentants des parents d’élèves     (liste indépendante)  
Mesdames Fournier Cornu, Ambroix, Bretey, Piault, Servouse Fouré, Benoit Michel et Rouilly.
Messieurs Decherf et Peinturier.
Education nationale     :  
M Calleja (Inspecteur Education Nationale de la Circonscription St Pryvé St Mesmin) (absence excusée)
Mme Sainson (DDEN : Déléguée Départementale de l’Education Nationale)
L'équipe pédagogique     :   Madame Boulan (Directrice) 
Mesdames Argouet-Stol, Gégard, Guerrero, Halter, Kieffer, Lameloise, Philippot.
Madame Mura (complément de temps de Mme Boulan)
Monsieur De Almeida (remplaçant madame Pothin)
Madame Thierry (remplaçante madame Granados)

A/ Accueil et présentation des membres du conseil
Procès-verbal : Cette réunion fera l’objet  d’un compte-rendu téléchargeable sur  Prim’OT et  sur  le  site  de la 
mairie. Approbation du PV du conseil d’école du mois de novembre 2024.

 B/ Vie d’école.

Madame Thierry remplace madame Granados dans la classe de CM2 jusqu’à son retour prévu fin du mois de mai.
Monsieur De Almeida remplace madame Pothin dans la classe de CP jusqu’à la fin de l’année scolaire. 
* Climat scolaire :
Plusieurs  élèves  identifiés,  agités,  qui  cherchent  en permanence les  limites :  gestes  violents,  insolences,  non 
respect des règles aussi bien sur le temps scolaire que périscolaire. Tous les niveaux de classe. Les familles sont  
informées et parfois démunies de leur côté aussi. Des sanctions sont mises en place sur le temps de restauration 
pendant lequel les élèves doivent donner du temps pour le service. 
* Absences : plusieurs élèves absents au cours de cette période, pour des congés  sur le temps scolaires, ou des  
départs anticipés en vacances. Les demandes écrites sont envoyées à la direction académique.
* Retards :  souvent  les  mêmes familles  quelques  minutes  après  la  fermeture  du portillon.  Ce qui  oblige  la  
directrice à interrompre la classe pour ouvrir.
Privilégier l’utilisation de  PrimOT pour communiquer avec l’enseignante de son enfant. Possibilité de mettre 
plusieurs destinataires. 
En janvier, changement de modalité de connexion (identifiants Educonnect comme pour accès au Livret scolaire 
unique LSU. Le premier bulletin est consultable depuis début février.
* Règlement intérieur
La directrice propose l’ajout d’un article au règlement intérieur de l’école concernant l’utilisation de l’ascenseur. 
« L’usage de l’ascenseur est exclusivement réservé aux adultes. En cas de besoin, un élève doit obligatoirement 
être accompagné d’un adulte. »
Le règlement est voté par le conseil d’école.



C/ Actions pédagogiques.
Thème de l’année scolaire : l’eau, les océans.
Plusieurs classes ont suivi la course du Vendée Globe.
1/ Classe de mer « découverte du milieu marin » pour les élèves de CE1 : réunion de présentation du projet le 
vendredi 24 janvier.
45 élèves participants (2 élèves non partantes qui seront accueillies dans une autre classe pendant la semaine.)
Lieu     : Saint Jean de Monts
Dates     : du 23 mars au 28 mars.
Coût par famille : 270 euros avec possibilité de profiter d’une réduction de 20 euros suite aux actions menées par 
les parents d’élèves : vente de livres d’occasion et vente de crêpes (bénéfices de 514 euros)
2/ PEAC (parcours d’éducation artistique et culturel).
* Ecole et cinéma : 3 classes de cycle 3. 2ème projection le 28 mars.
* Cinéma des Carmes : projection à la demande d’un film d’animation du japonais Miyasaki (Ponyo sur la 
falaise) (CE2).
* Jeunesse musicale de France (JMF) : toutes les classes ont pu assister à un concert musical.
CP et CE1 : Le retour des fleurs. CE2, CM1 et CM2 : Tiger Rodéo.
* Programmation scolaire de l’Alliage : 
Janvier : rencontre avec la Fabrique Opéra Carmen pour les 3 classes de CM. Spectacle de danse pour les CE2.
Février : Le chant de la mer (film d’animation) pour 4 classes (CP et CM1)
Avril : un océan d’amour spectacle de marionnettes et ombres chinoises (CP et CE1)
* Rencontres chantantes : le lundi 19 mai à l’Alliage.
Les élèves seront spectateurs puis interprèteront les chants appris en formation chorale.
3 chorales : chorale CP/CE1, CE2/CM1 et chorale CM2
 * Présentation d’instruments : comme chaque année de la part des enseignants du conservatoire.
Madame Py a présenté le hautbois.
* Théâtre Gérard Philipe : les deux classes de CM1 ont obtenu une réservation pour un spectacle qui n’a pas 
enchanté élèves et enseignantes.
3/ Sciences et mathématiques :
* MOBE (musée d’Orléans pour la Biodiversité et l’environnement) : exposition temporaire sur les océans (8 
classes y sont déjà allées)
* First Lego League (FLL) : participation des deux classes de CM2. 
Remerciements pour madame Thierry qui a pris la suite du projet débuté par madame Granados, quelques jours 
avant la première rencontre.
Le samedi 8 mars s’est disputé la rencontre régionale au cirque Gruss (une équipe par classe) :
L’équipe de CM2 B (Mme Thierry) a obtenu une coupe pour la conception du robot.
L’équipe  de  CM2 A (Mme Kieffer)  a  reçu  le  prix  « projet  innovant ».  Arrivée  5ème  sur  31,  cette  équipe 
participera le 22 mars à la finale nationale aux Sables d’Olonnes. Plusieurs ventes de gâteaux (468 €) et une  
demande de soutien financier a été faite auprès de la municipalité par l’intermédiaire de madame Saussac, pour 
l’hébergement des 8 élèves sélectionnés.
* Défi web : une classe inscrite sur le thème du Loup. Une occasion de travailler avec la malle informatique.
* Semaine des maths : plusieurs classes inscrites à la course aux nombres (tests de rapidité en calcul mental) 
et/ou à Maths En-vie (énigmes quotidiennes)
* Olympiades de sciences : l’annonce d’une journée banalisée « sciences » au mois de mai est abandonnée par 
manque de ressources et de disponibilité.
* Projet « Jardin potager » projet commun scolaire et périscolaire. Inscription au concours des écoles fleuries.
Jardinières de fleurs construites avec des palettes de bois pour fleurir la cour des pommiers (deux animateurs 



périscolaires). Au printemps installation de carrés de potager dans le fond de la cour pour les plantations de  
légumes et de fleurs. Une demande d’investissement faite à la mairie pour l’achat du matériel.
D/ Suivi des élèves.
1/ RASED
20 élèves ont été signalés au RASED. 
Cela a pu donner lieu à :
-  une observation en classe.
- une aide pédagogique avec le maitre E (5 élèves sont suivis par madame Sylvain).
- un entretien avec la famille suivi éventuellement d’un entretien avec l’élève ou un bilan psychométrique pour la  
constitution d’un dossier d’orientation ou de reconnaissance d’un trouble des apprentissages.
Madame Louchart, psychologue scolaire, participe aux équipes éducatives.
Les coordonnées du RASED sont affichées devant l’école.
2/ Evaluations CP : second volet en janvier 2025. Les parents des élèves fragiles et à besoin ont été reçus par les  
enseignants (3 – 4 élèves par classe). Pour certains le conseil de maitres fera une proposition de maintien au CP si  
les dispositifs pédagogiques mis en place ne donnent pas de résultats.
La fiche de liaison pour les décisions relatives à la poursuite de scolarité seront transmises aux familles au plus 
tard le 23 mai 2025.
3/ Conseil école-collège. 
Un second conseil école/collège a eu lieu en février au collège Charles Rivière :  échanges sur les projets en 
cours : anglais et défi lecture.
Echanges avec les professeurs principaux de 6ème sur les besoins de certains élèves en mathématiques et en 
lecture.
Les fiches de dialogue avec les familles pour le choix du collège de secteur (Charles Rivière) sont en cours.
Une réunion de présentation par monsieur Bouchart, principal du collège, sera programmée pour les parents des 
futurs élèves après les vacances de printemps. 
Langues vivantes : possibilité dès la 6ème de s’inscrire dans la section bilangue anglais/allemand.
Tina Bach (enseignante allemande) présente chaque jeudi dans l’école. Elle est intervenue dans les classes de CP 
pendant le cycle piscine des CE1, soit 5 semaines.
Elle  fait  de  nombreuses  propositions  dont  une  correspondance  avec  une  classe  allemande  encadrée  par  une 
enseignante française.
4/ Liaison GS/CP :
Conseil de cycle pour préparer les passages en CP.
Fête du 100ème jour d’école le mardi 22 avril. Dates de présence des élèves de GS à l’école élémentaire à définir 
en juin. 
5/ Hygiène et santé 
- Visite médicale pour tous les élèves de CP et de CM2 avec madame Allix, l’infirmière scolaire de notre secteur.
- Animation pour les élèves de CP avec une diététicienne : « Booste ton petit déjeuner ».
E/ PPMS unifié (nouveau document validé en 2025 par les services de la mairie).
Exercice PPMS événement accidentel avec risques majeurs : le vendredi 31 janvier.
Exercice incendie : le vendredi 7 mars (simulation incendie dans les cuisines).



F/ Coopérative scolaire     :

Crédits  Débits Participation mairie

Adhésions familles OCCE45 3 385 €

Ventes photos Bénéfices 1 175 €

École et cinéma 107,50 € par projection 87,50 € x 3

Achat romans 92 €

FLL tee shirt des élèves 141 €

JMF 6 classes 316 € 268 €

Théâtre 112 € 92 €

Cinéma CE2 58,50 € 40,50 €

Bénéfices photos : en baisse de 500 €. Adhésions coopératives : 1 100 € de plus que l’année dernière.
Participation de la coopérative scolaire au projet de classe de mer : 1800 euros. 
Reste disponible après paiement de la classe de mer : 3 180 €.
G/ USEP     :
Subvention reçue de la mairie pour l’Association 245 €.
Solde sur le compte : 576,03 €. Mesdames Halter et Kieffer s’interrogent sur la poursuite de cette association.  
Cela demande du temps du point de vue gestion alors qu’il y a peu d’activité dans l’année.
H/ Préparation rentrée 2025     :   l’effectif total sera stable. Aujourd’hui, 242 inscrits au total.
I/ Temps périscolaires     :  
Effectif sur la période : 40 et 50 enfants matin (4 agents). 220 à 230 enfants sur le temps du midi deux services 
dorénavant équilibrés. (10 agents). Soir 120 enfants (8 agents)
Axes pédagogiques :

 Développer le bien être de soi et de son entourage
Rôles des enfants projet débat proposé. placement en cantine

 Rendre les enfants acteurs de leur structure
2 projets enfants rôles des enfants par espace

 Sensibiliser à la découverte de son environnement
(intervenante auprès des animateurs autour du compost et du tri , école fleurie projet autour du recyclage , 
atelier 0 déchets)

Temps 4 juillet pique-nique fin d’année en cour d’élaboration
Investissement école

 Achat panier de basket
 En attente d’un établi et armoire matériel extérieur
 Douche en espace restauration

J/ Questions des représentants de parents d’élèves     :   
A destination de l’équipe pédagogique :
Horaires d’ouverture du portail : 
Les parents qui déposent leurs enfants en maternelle et en primaire ont fait remonter le temps d’attente entre les 
ouvertures des portails : 8h20 en maternelle et 8h35 en primaire malgré le besoin de traverser le parc entre les 
deux écoles. Serait-il possible d’avancer l’ouverture du portail de l’école primaire à 8h30 afin que les enfants ne 
soient pas obligés de patienter trop longtemps ? 
Les horaires sont fixés par la mairie, les écoles élémentaires de la commune ouvrent leur porte à 8h35. Cela 
obligerait à sortir à 11h55 pour la fin de matinée. L’équipe enseignante n’est pas favorable à cette demande. Le 
matin plusieurs élèves arrivent en retard et le soir, ce sont les enseignantes  qui attendent les parents retardataires 
à la grille.



Possibilité de boire en classe : 
Des parents nous ont indiqués que certains élèves se plaignaient de ne pas pouvoir boire pendant les temps de 
récréation et qu’ils n’avaient pas non plus la possibilité de boire dans les salles de classes. 
Toutes les classes disposent-elles d’un point d’eau ? Tous les élèves ont-ils un verre à disposition afin de se 
servir, si nécessaire ? Quelles sont les règles de vie dans les classes pour boire ? 
Tous les élèves ont la possibilité de boire au moment des récréations, chaque classe dispose d’un point d’eau. Il 
est demandé aux parents de fournir une gourde au nom de l’élève, certains n’en ont toujours pas. Chaque 
enseignante établit un règlement de classe car les temps d’enseignement sont interrompus par des demandes pour 
aller aux toilettes, se moucher, boire. 
Travail à la maison (CP)
 Les parents de CP nous ont indiqués que les enfants avaient une quantité importante de devoirs à réaliser 
pendant les vacances scolaires. Est-il possible de diminuer la charge de travail ou d’étaler celle-ci de manière 
plus égale ? 
Il s’agissait des vacances de Noël. Les enseignantes en ont pris note. 
J/ Questions des représentants de parents d’élèves     :   
A destination de la mairie :
Monsieur Sardon explique qu’un une rencontre avec les représentants des parents d’élèves a eu lieu il y a 
quelques jours afin d’aborder les sujets liés au fonctionnement des temps périscolaires.
Temps d’étude du soir : il faut rappeler aux parents que le temps de l’étude n’est pas un temps d’apprentissage 
proprement dit. L’agent qui surveille les élèves n’est pas là pour faire une dictée de mots ou réciter une leçon. Les 
parents doivent vérifier l’agenda tous les soirs.
Restauration scolaire : 
À l’occasion de ce deuxième conseil d’école, nous relayons de nouveau les témoignages de familles dont les 
enfants se plaignent des quantités servies à la fois lors des repas mais également au goûter.
Ces retours sont en particulier émis par les enfants mangeant en fin de service et qui peuvent se retrouver avec 
des menus incomplets ou des portions servies réduites par manque de marchandise. Il s’agit aussi des enfants les 
plus grands avec les besoins énergétiques théoriques les plus élevés.
Nous avons également ce retour lors des repas végétariens servis qui ne semblent pas présenter toutes les 
caractéristiques d’un repas complet au niveau des apports protéiques et glucidiques.
Les portions servies sont-elles différenciées selon les niveaux/âges ?
A quelle fréquence est-il proposé du “rab” aux élèves ?
Est-il possible d’indiquer la composition des goûters sur l’application Olivet et vous afin d’avoir la même 
information que sur le tableau d’affichage de l’école ?
Nous soulignons toutefois la qualité et la diversité des produits proposés chaque jour à la restauration scolaire.
Sur l’ensemble des repas les quantités sont suffisantes et même sur la fin de service Pour avoir effectué les 
services à plusieurs reprises sur la dernière période, je peux vous dire que les quantités sont largement suffisantes 
et rab est donné systématiquement sur au moins deux voir trois produits (condiments, entrée dessert ou fromage + 
pain) On essaie également de faire un Rab pour le premier service
De plus, nous jetons deux poubelles entières de nourriture par semaine, cela signifie que nous gaspillons 
beaucoup trop à mon goût.
Une visite sur le temps du midi pourra vous confirmer cela si vous le souhaitez.
Deux erreurs de distribution de repas sur cette année dont une sur cette période avec les haricots verts
Dorénavant, sur l’espace citoyen et l’application le goûter apparaîtra prochainement
Sécurité aux abords de l’école
❖ Barrières et poubelles sur la rue Paul Génain
Nous tenions à remercier Mr Sardon qui déplace régulièrement les poubelles et barrières le vendredi matin 
lorsque celles-ci gênent le passage piétons.
❖ Pots de fleurs rue du Général De Gaulle, au niveau du passage piétons : ils ont été déplacés. 
Lors du dernier conseil d’école, il a été évoqué des travaux par la mairie. Avez-vous des informations récentes sur 
une date envisagée des travaux ? la date est dépendante de la fin des travaux de la façade du bâtiment C de la 
mairie



Divers :
Fête d’école : date retenue le vendredi 20 juin.
Thème proposé la couleur BLEUE en lien avec les activités de l’année sur l’eau et les océans. 
L’équipe enseignante veut orienter la fête d’école vers une fête plus écologique : sans « petits lots » en plastique.

Calendrier : 
Prochain conseil d’école : le mardi 3 juin 2025

Madame Boulan remercie les participants et clôture le conseil à 20h00


